
 
 
 
Le Front de gauche vous donne la parole 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Quelle(s) école(s) fréquentent vos enfants ?  
 
 
 
 
 
 Inscription 
Etes-vous satisfait des conditions d’inscription de vos enfants à l’école ?   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Rythmes scolaires 
Etes-vous satisfait des rythmes scolaires ?  

 
 

Souhaiteriez-vous une autre organisation de 
la semaine ? 

 
 

oui
78% non

15%

?
7%

Satisfaction inscription

oui
93%

non
6%

?
1%

Satifaction rythmes scolaires

oui
10%

non
89%

Très large satisfaction des familles. 

Satisfaction globale.  
Néanmoins, les familles nous font part de la difficulté à réunir les trop nombreux 
documents demandés. Les familles hébergées rencontrent particulièrement des 
difficultés à inscrire leurs enfants à l’école. Il est signalé que des enfants n’ont pas pu être 
scolarisés.  
Le familles regrettent de devoir fournir chaque année des documents identiques 
(inscription cantine et centre de loisirs) 
 La scolarisation dans des écoles hors-secteur entraîne un surcoût important pour 
certaines familles (bus-cantine). 

Il est à noter que les retours ont été particulièrement nombreux. Les familles ont accueilli 
très favorablement cette initiative. 

Madame, Monsieur, 
 
Nous avons souhaité connaître votre opinion sur les conditions de scolarisation de vos 
enfants afin de construire ensemble un projet pour notre ville. 
Pour cela, des questionnaires ont été distribués aux entrées et sorties de classe sur 
toutes les écoles de Montfermeil. Voici les retours des familles à ce questionnaire. 

? 
1% 

Souhait d’une autre organisation du 
temps scolaire 



 Locaux 
Etes-vous satisfait de l’état des locaux ? 

 
 
 
 

Avez-vous des défauts à signaler dans l’école 
de vos enfants ? 

 

 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 Mobilier 
Etes-vous satisfait de l’état du mobilier scolaire ? 
 

 
 
 
 Restauration scolaire 
Etes-vous satisfait du prix (P), de la qualité 
(Q) de la restauration scolaire ? 
 
Pensez-vous que tous les enfants doivent 
pouvoir bénéficier de la restauration 
scolaire ? (Accessibilté) 
 
Pensez-vous qu’il faudrait élargir la grille de 
prix de la restauration scolaire, en 
commençant par la gratuité ? (G) 

 
 
 
 
 

 

oui
62%

non
36%?

2%

oui
28%

non
53%

?
19%

oui
73%

non
19%

?
8%

Satisfaction mobilier
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Les défauts signalés concernent essentiellement les écoles dont les bâtiments sont 

anciens (Ferry/Wallon/Champy/Curie). L’état des préfabriqués (très anciens) inquiète tout 
particulièrement les parents. 
Les interventions courantes concernant l’entretien des bâtiments semblent ne pas 
toujours être une priorité. 
Un point noir signalé dans pratiquement toutes les écoles : le manque d’entretien des 
toilettes. 

Globalement satisfaisant. 
Néanmoins, du mobilier vétuste est 
signalé dans certaines écoles. 

Satisfaction des locaux 

Défauts signalés dans les locaux 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Etude  
Etes-vous satisfait de l’étude (qualité, prix, modalités d’inscription)? 
 
 

 
 
 
 
 Activités  
Etes-vous satisfait des activités culturelles et éducatives proposées dans l’école de vos enfants ? 
 

 
 
 

 
 
 Centres de loisirs 
 

oui
43%

non
18%

?
39% Satisfaction étude

oui
58%

non
32%

?
10% Satisfaction activités culturelles

Les remarques des familles concernent essentiellement la qualité moindre des repas ainsi que 
leur prix excessif.  
Les familles souhaiteraient davantage de flexibilité concernant l’accès à la restauration scolaire 
(difficile d’accès aux familles dont au moins l’un des 2 parents ne travaille pas), ainsi que 
davantage de variété dans la proposition de menus. 
Concernant l’accès au plus grand nombre et la gratuité de la cantine, les familles y sont en 
majorité favorables, même si de nombreux parents proposent un prix ou un forfait symbolique 
plutôt que la gratuité totale des repas. 
Enfin, le coût de la fréquentation de la cantine scolaire en cas de PAI paraît excessif.  

Une proportion importante de parents 
ne se prononce pas sur la question 
(pour la majorité leurs enfants ne 
fréquentant pas l’étude). Une 
proportion importante des familles 
déplorent un trop grand nombre 
d’élèves par groupe d’étude, réduisant 
ainsi le temps accordé à chaque enfant  
par l’enseignant. 

Les parents souhaiteraient davantage de 
sorties culturelles pour leur enfants. Le 
nombre de sorties leur paraît parfois 
insuffisant. Ils déplorent également l’absence 
de classes « transplantées » (classe de neige, 
classe verte, classe de mer). 

Les familles souhaiteraient davantage de flexibilité concernant les inscriptions et les horaires des 
centres de loisirs. Des parents signalent un manque d’adaptation des activités à l’âge des enfants 
pris en charge, et notamment l’écoute prolongée de musiques totalement inadaptées à la classe 
d’âge des enfants. Ils déplorent également le turn-over des animateur prenant en charge leur 
enfants. 



 

 
Etes-vous satisfait des activités (A)proposées 
à vos enfants ? 
 
Etes-vous satisfait des horaires (H)des 
centres de loisirs ? 
 
Etes-vous satisfait du prix (P) des centres de 
loisirs ? 
 
Etes-vous satisfait du mode d’inscription (I) 
aux centres de loisirs ? 

 
 
 

 
 

 
 Classement en REP+ 
Pensez-vous souhaitable que les écoles de Montfermeil soient placées en zone REP+ qui donne 
des moyens supplémentaires aux écoles (financement et nombre d’enseignants) ? 
 

 
 
 
 
 
 Piscine 
Pensez-vous que l’absence d’une piscine à Montfermeil est un handicap pour que vos enfants 
apprennent à nager ? 
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Satisfaction "centres de loisirs"
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Accord pour un classement en REP +

oui
64%

non
25%

?
11%Pour l'accès à une piscine

L es familles sont en majorité très favorables à 
cette mesure. Néanmoins, certains évoquent 
également la possibilité de ne placer qu’une 
partie des écoles de la ville dans ce dispositif. 

L es familles souhaiteraient vivement que 
leurs enfants fréquentent la piscine dans le 
cadre scolaire dès les petites classes. Ils sont 
également favorables à la conclusion 
d’accords avec les villes voisines afin de 
facilité l’accès à la pratique de la natation. 



 Collège 
Pensez-vous qu’un troisième collège à Montfermeil serait nécessaire ? 
 

 
 
 Lycée 
Pensez-vous qu’un lycée serait nécessaire à 
Montfermeil ? 

 
 
 
 
 

Si oui, précisez s’il faudrait un lycée 
d’enseignement général (Gé) ou un lycée 
d’enseignement professionnel (Pro) 
 

 
 
 
 Formation professionnelle 
Pensez-vous que des formations professionnelles seraient nécessaires à Montfermeil ?  

 
 
Lesquelles ?  
 
 
 
 
 
 
 

oui
59%

non
22%

?
19%

Pour l'implantation d'un 3ème collège

oui
77%

non
5%

?
18%

Implantation d'un lycée
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Implantation de lieux de formation professionnelle

Les familles sont plutôt favorables à 
l’implantation d’un collège supplémentaire à 
Montfermeil. 

Une majorité de parents souhaite voir 
l’implantation d’un lycée dans leur ville. Le 
lycée de secteur leur emble trop éloigné. 

Un lycée proposant des filières variées 
semblerait convenir aux habitants de la ville. 

L es Montfermeillois y sont plutôt favorables. 

De nombreuses propositions sont évoquées, dont les domaines médicaux, para-médicaux, aide à 
la personne, administration, secrétariat, animateur, ATSEM, AVS, coiffure, esthétique et 
cosmétique, restauration, électricité, mécanique… 



 Avez-vous d’autres préoccupations (médecine scolaire, accès pour les enfants 
handicapés…) ? 
Lesquels ? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Relations avec la municipalité 
Etes-vous satisfait des relations entre la municipalité et les parents d’élèves, leurs représentants ? 
 

 
 
 
 

 

oui
43%

non
24%

?
33%

Satisfaction relations avec la Municipalité

-Problème de la sécurité des piétons aux abords des écoles (notamment pour traverser la 
chaussée. 
-Problème de stationnement aux abords de certaines écoles. 
-Peu/pas de possibilité de scolarisation à 2 ans 
-Pas de possibilité de rentrer à l’école en cour d’année pour les enfants nés en début d’année. 
-Classes surchargées. 
-Questionnement sur le recrutement des enseignants (peu/pas formés). 
-Pas d’infirmerie, peu de présence de la médecine scolaire dans les écoles. 
-Pas d’éducation à l’hygiène. 
-Questionnement sur l’accès aux écoles pour les enfant, les adultes souffrant de handicaps. 
-Pas d’accès au numérique dans les écoles (matériel obsolète, peu de matériel). 
-Peu/pas de zone de jeux aux abord des écoles, dans les quartiers. 
-Pas assez de mixité sociale. 

-Peu de souplesse dans les dérogations 
(secteurs de scolarisation). 
-Peu/ pas de rencontre avec les parents en 
dehors des inscriptions. 
-Mauvais accueil. 
-Absence de réponse aux mails ou aux 
demandes de rendez-vous avec les 
responsables municipaux. 
-Les parents d’élèves ne sont pas entendus en 
conseil d’école. 


